

· ISSN 2541-7509 ·

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

№11, 2024



Сетевое издание
Электронный научный журнал

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

Сетевое издание
Научный журнал

Издание основано в 2016 г.

Периодичность – выходит 12 номеров в год.

Свидетельство о регистрации СМИ ЭЛ № ФС 77-66175 от 20.06.2016, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

Редакционная коллегия

Баринов Дмитрий Николаевич, (главный редактор) д-р филос. наук, проф. (Смоленск); Артюхович Юлия Васильевна, д-р филос. наук, проф. (Волгоград); Гаранина Ольга Денисовна, д-р филос. наук, проф., (Москва); Никольский Владимир Святославович, д-р филос. наук, проф., (Москва); Руженцев Сергей Евгеньевич, д-р филос. наук, доц. (Воронеж); Редкоус Владимир Михайлович, д-р юрид. наук, проф. (Москва); Счастливец Елена Анатольевна, д-р филос. наук, проф. (Киров); Шитов Сергей Борисович, д-р филос. наук, проф., (Москва); Тужба Эмир Нодариевич, д-р социол. наук, доц., проф. (Краснодар); Гавриленков Алексей Федорович, д-р истор. наук, канд. филос. наук, проф. (Смоленск); Берестнев Геннадий Иванович, д-р филол. наук, проф. (Калининград); Белютин Роман Вячеславович, д-р филол. наук, проф. (Смоленск); Горшунюв Юрий Владимирович, д-р филол. наук, проф. (Бирск); Доманский Юрий Викторович, д-р филол. наук, проф., (Москва); Карпухина Тамара Петровна, д-р филол. наук, проф. (Хабаровск); Николаева Татьяна Геннадьевна, д-р филол. наук, проф. (Самара); Радионова Алла Владимировна, д-р филол. наук, проф. (Смоленск); Таказов Федар Магомедович, д-р филол. наук (Владикавказ); Архипова Ирина Викторовна, канд. филол. наук, доц. (Новосибирск); Степанов Александр Геннадьевич, канд. филол. наук, доц. (Тверь); Ефременков Константин Николаевич, д-р пед. наук, проф., (Смоленск); Далингер Виктор Алексеевич, д-р пед. наук, проф., (Омск); Колесов Владимир Иванович, д-р пед. наук, проф. (Санкт-Петербург); Мартынова Елена Александровна, д-р пед. наук, проф. (Челябинск); Микерова Галина Георгиевна, д-р пед. наук, проф. (Краснодар); Казданян Сусанна Шалвовна, канд. психол. наук, доц., (Ереван, Республика Армения).

Материалы публикуются в авторской редакции и отображают персональную позицию автора. Редакция не несет ответственности за материалы, опубликованные в журнале. За содержание и достоверность статей ответственность несут авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов статей. При использовании и заимствовании материалов ссылка на издание обязательна.

ISSN 2541-7509



9 772541 750003 >

Тип лицензии CC поддерживаемый журналом: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Адрес редакции:
214000, г. Смоленск, ул. Б. Советская, 12/1, 303.
Тел.: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru
Официальный сайт: naukavestnik.ru.

HUMANITARIAN SCIENTIFIC BULLETIN

Network edition
Scientific journal

Publication was founded in 2016.

Schedule – 12 issues in a year.

The certificate of registration EL no. FS 77-66175 of 20.06.2016, issued by The Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor).

Editorial Board

Barinov Dmitry Nikolaevich, (Editor-in-chief) Doctor of Philosophical sciences, (Smolensk); *Artyukhovich Yulia Vasilyevna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Volgograd); *Garanina Olga Denisovna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); *Nikolsky Vladimir Svyatoslavovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); *Ruzhentsev Sergey Evgenyevich*, Doctor of Philosophy, Associate Professor (Voronezh); *Redkous Vladimir Mikhailovich*, Doctor of Juridical Sciences, Prof. (Moscow); *Schastlivtseva Elena Anatolievna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Kirov); *Shitov Sergey Borisovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); *Tuzhba Emir Nodarievich*, Doctor of Sociological sciences, Assoc. Prof., Prof., (Krasnodar); *Gavrilenkov Alexey Fedorovich*, Doctor of Historical sciences, Candidate of Philosophical Sciences, Prof., (Smolensk); *Berestnev Gennady Ivanovich*, Doctor of Philology, Prof. (Kaliningrad); *Belyutin Roman Vyacheslavich*, Doctor of Philology, Prof. (Smolensk); *Gorshunov Yuri Vladimirovich*, Doctor of Philology, Prof. (Birk); *Domansky Yuri Viktorovich*, Doctor of Philological Sciences, Professor, (Moscow), *Karpukhina Tamara Petrovna*, Doctor of Philology, Prof. (Khabarovsk); *Nikolaeva Tatiana Gennadievna*, Doctor of Philology, Prof. (Samara); *Radionova Alla Vladimirovna*, Doctor of Philology, Prof. (Smolensk); *Takazov Fedar Magometovich*, Doctor of Philology (Vladikavkaz); *Arkhipova Irina Viktorovna*, Candidate of Philology, Assoc. Prof. (Novosibirsk); *Stepanov Alexander Gennadievich*, Candidate of Philological sciences, Assoc. Prof., (Tver); *Efremkov Konstantin Nikolayevich*, Doctor of Pedagogical Sciences, Prof. (Smolensk); *Dalinger Viktor Alekseevich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Omsk); *Kolesov Vladimir Ivanovich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof. (Saint-Petersburg); *Martynova Elena Alexandrovna*, Doctor of Pedagogical Sciences, Prof. (Chelyabinsk); *Mikerova Galina Georgievna*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Krasnodar); *Kazdanyan Susanna Shalvovna*, Candidate of Psychological sciences, Assoc. Prof., A. (Yerevan, Republic of Armenia).

The materials are published in the author's edition and reflect the personal position of the author. The Editorial board is not responsible for the materials published in the journal. The authors are responsible for the content and reliability of the articles. Editorial opinion may not coincide with the opinion of the authors. When using and borrowing materials reference to the publication is required.

License type supported CC: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Address of the editorial office:
214000, Smolensk, B. Sovetskaya str., 12/1, 303.
Phone: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru.
Official site: naukavestnik.ru.

СОДЕРЖАНИЕ

ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ	1
<i>Гаджалова Ф.А.</i>	
Танцевальная и песенная культура народов Дагестана: традиции и формирование национального бренда	1
КУЛЬТУРОЛОГИЯ	9
<i>Андрющенко И.А., Кравченко И.В.</i>	
Репрезентация курортных ландшафтов: теоретические основания и прикладные возможности Deep Mapping	9
ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	16
<i>Ветерок Е.В.</i>	
Теоретический анализ тревожности во взаимосвязи с различными психологическими параметрами у лиц с расстройством аутистического спектра	16
<i>Дмитриева С.А., Кардаш Я.А.</i>	
Коррекционная работа произносительных речевых нарушений у детей младшего школьного возраста с использованием биоэнергопластики	20
<i>Зыкова С.Ю.</i>	
Игровые технологии как эффективный инструмент обучения лексике на уроках английского языка в начальной школе	26
<i>Лаухина Г.В.</i>	
Планирование и основные этапы подготовки современного урока истории	31
<i>Мамонтова Ю.А.</i>	
Дидактический потенциал полимодального текста в обучении иностранному языку	37
<i>Пак К.В.</i>	
Обоснование модели формирования умений художественного проектирования будущих закройщиков	44
<i>Пилюгина А.И., Кондрашова О.С.</i>	
Мультисенсорное обучение иностранному языку: эффективный подход к гармоничному развитию ребенка	50
<i>Полынская И.Н.</i>	
Проектная деятельность на уроках труда (технологии) в современной общеобразовательной школе	55
<i>Пономарева Ю.С.</i>	
Подготовка будущих учителей информатики в области конструирования учебных роботов (из опыта работы)	60

Самко О.В.	
Выявление уровня сформированности естественнонаучной грамотности студентов-первокурсников педагогических вузов	67
Стрельчenea Ю.В.	
Исследование уровня сформированности предпосылок письма у детей дошкольного возраста с речевым дизонтогенезом	73
Антохина В.А., Теплова А.А.	
Использование электронных образовательных ресурсов при организации гражданско-патриотического воспитания обучающихся начальных классов во внеурочной деятельности по русскому языку	78
Туманян А.К.	
Использование языковых игр в обучении лексической стороне речи обучающихся средних классов	88
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	93
Кутузова М.В.	
Роль художественной детали в новелле Томаса Манна «Gladius Dei»	93
Попова Е.А.	
Особенности безартиклевого употребления английских существительных (на примере рассказа «Reading» М. Вудс)	98
Схаляхо Е.Н., Сасина С.А., Бричева М.М.	
Метафоризация как способ образования терминов сферы туризма	106
Тисленкова И.А.	
Положительная коммуникативная демонстративность в современном персональном дискурсе	111
ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ	119
Войнов Н.Д.	
Приоритетные проекты развития Волгоградской области: создание центра компетенций в сфере искусственного интеллекта	119
Смирнова О.И.	
Возможности применения современных техник тайм-менеджмента в оптимизации рабочего времени сотрудников отечественной пенитенциарной системы	127
ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ	133
Бирюкова А.О., Грейдин О.И.	
Алеаторные сделки в условиях развития современного гражданского права	133
Бокова А.О.	
К вопросу повышения эффективности реализации статусного права по направлению адвокатского запроса	139
Бокова А.О.	
Особенности права частной собственности на землю	148

<i>Галеев Д.М.</i>	
Перспективы применения таможенными органами РФ искусственного интеллекта как инструмента работы с анализом данных	154
<i>Караева А.А.</i>	
Информационные технологии в уголовном процессе России: современное состояние и перспективы	161
<i>Налбандян В.А.</i>	
Актуальные проблемы оплаты труда в Российской Федерации	167
<i>Фокина С.П.</i>	
Психическое здоровье осужденных в США: новые подходы к решению проблемы	173
<i>Цыреторова В.И.</i>	
История становления института судебных приставов: теоретико-правовой анализ	177

TABLE OF CONTENTS

HISTORICAL SCIENCES	1
<i>Gadzhhalova F.A.</i>	
Dance and song culture of the peoples of Dagestan: traditions and formation of a national brand	1
CULTUROLOGY	9
<i>Andryushchenko I.A., Kravchenko I.V.</i>	
Representation of resort landscapes: theoretical foundations and applied possibilities of Deep Mapping	9
PEDAGOGICAL SCIENCES	16
<i>Veterok E.V.</i>	
Theoretical analysis of anxiety in relation to various psychological parameters in people with autism spectrum disorder	16
<i>Dmitrieva S.A., Kardash Ya.A.</i>	
Correctional work of pronouncing speech disorders in primary school children using bioenergoplasty	20
<i>Zykova S.Yu.</i>	
Gaming technologies as an effective tool for teaching vocabulary in English lessons in elementary school	26
<i>Laukhina G.V.</i>	
Planning and main stages of preparation of a modern history lesson	31
<i>Mamontova I.A.</i>	
Didactic potential of multimodal text in foreign language teaching	37
<i>Pak K.V.</i>	
Substantiation of the model for the formation of artistic design skills of future cutters	44
<i>Pilyugina A.I., Kondrashova O.S.</i>	
Multisensory learning of a foreign language: an effective approach to the harmonious development of a child	50
<i>Polynskaya I.N.</i>	
Project activities in labor (technology) lessons in a modern comprehensive school	55
<i>Ponomareva Y.S.</i>	
Training future computer science teachers in the field of designing educational robots (from experience)	60
<i>Samko O.V.</i>	
Identification of the level of development of natural science literacy of first-year students of pedagogical universities	67

<i>Strelchenya Yu.V.</i>	
The study of the level of formation of the prerequisites of writing in preschool children with speech dysontogenesis	73
<i>Antokhina V.A., Teplova A.A.</i>	
The use of electronic educational resources in the organization of civil and patriotic education of primary school students in extracurricular activities in the Russian language	79
<i>Tumanyan A.K.</i>	
The use of language games in teaching the lexical side of speech to middle school students	88
PHILOLOGICAL SCIENCES	93
<i>Kutuzova M.V.</i>	
The role of artistic detail in Thomas Mann's novella "Gladius Dei"	93
<i>Popova E.A.</i>	
Peculiarities of the use of English Nouns without articles (exemplified by the story "Reading" by M. Woods)	98
<i>Skhalyakho E.N., Sasina S.A., Bricheva M.M.</i>	
Metaphorization as a method of tourism terms formation	106
<i>Tislenkova I.A.</i>	
The positive communicative demonstrativeness in modern personal discourse	111
ECONOMIC SCIENCES	119
<i>Voinov N.D.</i>	
Priority projects for the development of the Volgograd region: creation of a competence center in the field of artificial intelligence	119
<i>Smirnova O.I.</i>	
Possibilities of using modern time management techniques in optimizing the working time of employees of the domestic penitentiary system	127
LEGAL SCIENCES	133
<i>Biryukova A.O., Greydin O.I.</i>	
Aleatory transactions in the context of the development of modern civil law	133
<i>Bokova A.O.</i>	
On the issue of improving the effectiveness of the implementation of status law in the direction of a lawyer's request	139
<i>Bokova A.O.</i>	
Features of the right of private ownership of land	148
<i>Galeev D.M.</i>	
Prospects for the use of artificial intelligence by the customs authorities of the Russian Federation as a tool for working with data analysis	154
<i>Karaeva A.A.</i>	
Information technology in the criminal process of Russia: current state and prospects	161

<i>Nalbandian V.A.</i>	
Actual problems of remuneration in the Russian Federation	167
<i>Fokina S.P.</i>	
Mental health of convicts in the United States: new approaches to solving the problem	173
<i>Tsyretorova V.I.</i>	
The history of the formation of the Institute of bailiffs: theoretical and legal analysis	177